
令和３年12月定例会 個人質問

質　問　要　旨 備考
【１】　２番　　楚山　伸二 議員 件名内一括
1 小諸市の未来と可能性について 60分
（1） 小諸市の教育政策上の課題と今後の取組について（パネル使用）
① 「教育投資」と「小諸市の未来」との関連について、どのように考えているか
② 「子どもの貧困・虐待、いじめ・不登校」などの各事象・課題の現状について、ど
のように認識しているか
③ 教育における学校・家庭・地域社会の役割について、どのように考えているか
④ 「梅花教育」とは何か。どのような成果があったのかその検証と新たな理念が必
要ではないか

【２】　３番　　髙橋　公　議員 件名内一括
１ 選挙時の投票率アップの取組について（パネル使用） 60分
(１) 期日前投票所の設置場所・設置数について
① 平成２３年の投票所の統合（４３→２１カ所）は適切だったか、見解を問う
② 今後、新たに投票所を統合する考えはあるか
③ 平成２３年の統合により、投票所が遠くなってしまった地域は、移動期日前投票
カーで補完してはどうか
２ 若年層の投票率向上の取組について
(１) １０/３１総選挙における、小諸市の若年層の投票率について
① 投票率向上に向けてどのような取組をしたか
② 結果はどうだったか
③ 今後の課題はなにか
④ 大学生等、市外に住む小諸市民に対して不在者投票を働きかけるべきではな
いか
３ 選挙公報について（パネル使用）
(１) 選挙公報の全戸配布について
① 迅速に全戸配布されているか
② 無投票となった場合でも、発行できないか

【３】　１番　　髙橋　充宏 議員 一問一答
1 小諸市の防災対策の取組について 60分
(1) 小諸市地域防災計画について
① 計画の目的及び基本理念は何か
② 広域相互応援体制整備に関わる協定等の状況はどうか
③ 日本赤十字社長野県支部小諸市地区の活動状況はどうか
④ 食料品及び生活必需品の備蓄状況はどうか
2 小諸市の情報発信の充実について
(1) 緊急時の情報伝達について
① アナログの小諸市防災ラジオに代わる情報伝達の手段は検討されているか
(2) コミュニティＦＭ局設立について
① 小諸のコミュニティＦＭ局設立について検討されているか
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質　問　要　旨 備考
【４】　６番　　小林　一彦 議員 件名内一括
1 学校再編検討会が提言する「小中の連携による教育」について 60分
(1) 「小中の連携による教育」が目指す学校教育の姿について（パネル使用）
① 「「小中一貫教育」という表現ではなく、「小中の連携による教育」を推進していく」
とする理由は何か
② 小中一貫教育を目指して小中の連携を深めていくということか。あるいは、現在
の学校の形態を維持したうえで小中一貫教育の利点を導入しながら、小中の連携
を深めて教育活動を行っていくということか
③ 児童生徒に求められる資質・能力（学力）を育むために、学習指導、生活指導そ
れぞれの面で具体的にどのような連携の強化が必要と考えられるか
④ 「小中の連携による教育」を推進する学校の形態は、現在の小学校、中学校の
形態と異なるのか
⑤ 児童生徒の成長に合わせて、カリキュラムに位置づけ段階を踏んで取り組んで
いかなければ向上しないとされる、子供たちの学びを支える「非認知能力」、「言語
能力」をどのように育成していくのか

【５】　１６番　　小林重太郎 議員 件名内一括
1 すべての子どもが経済的理由で学習や部活を妨げられることなく、学校生活を送
ることができる小諸市とするための環境整備について

60分

（1） 就学援助費の周知の徹底と援助の拡充について
① 就学援助費の周知は充分と考えるか
② 就学援助費の援助対象の判定基準は適切と考えるか
③ 就学援助費の援助費目は充分と考えるか
（2） すべての子どもが希望する部活ができるための部活用の備品・用品の整備に
ついて
① 管楽部や吹奏楽部における楽器は充分に整備されているか
② 野球のグローブ、テニスや卓球のラケットなどの個人購入が原則の部活用品
も、必要に応じて学校からの貸与ができる仕組づくりをしてはどうか

【６】　８番　　丸山　正昭 議員 件名内一括
１ スポーツを通じて、交流や活動が生まれるまちについて 60分
(１) 体育施設利用者の推移と整備改修について
① 小諸市スポーツ推進計画の進捗状況はどうか
② 体育施設の整備改修の進捗状況はどうか
③ 高地トレーニング関連施設利用者の推移と整備状況はどうか
２ 小諸市行政の喫煙の課題、考え方について
(１) 公共施設の喫煙場所、分煙対応について
① こもテラス、庁舎外の分煙対応についてどう考えているか
② たばこ税の収入との関係についてどのように考えているか
　
【７】　１７番　　田中　寿光 議員 一問一答
１ 小諸市公共施設等総合管理計画について 60分
(１) 個別施設の跡地利用について
① 行政施設系の総合評価Ｃの施設は、方針どおり早急に廃止・払い下げすべきと
思うがどうか
② 社会教育系の施設は、利用者との協議の場を用意し早急に維持補修はできな
いか
③ 学校教育系施設の教職員住宅は、速やかに解体後学校教職員向けに払い下
げてはどうか
２ 市税収入について
(１) 固定資産税の減収状況について
① 固定資産税等調定額の減額の状況はどうか
② 宅地の基準地価の下落修正をどう捉えているか
③ 欠損処分の件数は減少しているが、欠損額が増加している理由は何か
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質　問　要　旨 備考
【８】　４番　　土屋　利江 議員 件名内一括
１ 新型コロナウイルス感染症対策について 60分
(１) 新型コロナワクチン接種について
① 接種状況はどうか
② 未接種者に対する接種勧奨はどのように行っているか
(２) 追加接種（３回目接種）について
① 接種の準備状況はどうか
２ 女性特有のがん対策について
(１) 乳がんについて
① 市のがん検診に対する助成と利用状況はどうか
② 医療用ウィッグや胸部補整具の購入費用に対し、補助金の検討が必要ではな
いか
③ がん患者に対する地域のサポート状況はどうか
(２) 子宮頸がんについて
① 市のがん検診に対する助成と利用状況はどうか
②子宮頸がんワクチンの接種状況はどうか
③ 厚生労働省の専門家部会では「積極勧奨」を決定したが、それに対し市はどの
ように対応していくか

【９】　９番　　山浦　利夫 議員 件名内一括
１ 企業誘致について 60分
(1) 既存工業団地の造成、分譲状況について
① インター小諸工業団地の取組状況はどうか
(2) 新たな工業団地の整備について
① これまでの検討状況はどうか
② 工業団地の整備を進めていく上で課題は何か
③ 工業団地の整備は今後どのように進めていくのか
２ 小諸市コミュニティバスの運行について
(1) こもろ愛のりくんの運行変更について
① 運行変更の成果と課題をどのように捉えているか
② 今後の運行改善にどう取り組んでいくのか
(2) 市内巡回線の試験運行について
① 試験運行の成果と課題をどのように捉えているか
② 今後の運行改善にどう取り組んでいくのか

【１０】　５番　　掛川　剛　　議員 件名内一括
１ 太陽光発電について 60分
(1) 大型発電設備の計画地域における現状と課題について
① 計画地域で起きている現状と課題の解決策をどのように考えているか
(2) エネルギー政策としての太陽光発電普及について
① 環境にできるだけ負荷を与えない小諸市ならではの太陽光発電のあり方を具体
的に示し、もっと積極的に推進すべきではないか
２ 新型コロナウイルス感染症対策について
(1) 第６波への備えについて
① PCR検査をいつでもどこでも誰でも受けられる体制を整備すべきではないか
３ コロナ終息後の小諸市のまちづくりについて
(1) コロナ終息後の市民活動等の再開について
① 行政として今から準備していくことは何か
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質　問　要　旨 備考
【１１】　１５番　　中村　憲次 議員 件名内一括
1 行政運営の課題について 60分
（1） 太陽光発電設備設置の課題について
① 発電設備設置に伴うトラブルの現状について、環境条例、ガイドラインにより今
後具体的にどのように対応していくか（パネル使用）
② 発電設備設置により災害が懸念される場所について、安全管理等の定期的行
政指導はできているか（パネル使用）
③ 他自治体においては、発電設備設置に関する条例を制定している例があるが、
今後条例制定に向けた検討はできないか
④ 市議会における発電設備設置環境保全対策等の法整備を求める国への意見
書の提出や、請願書の全会一致での採択をどう捉えているか

【１２】　７番　　田邉　久夫　議員 件名内一括
１ 人口減少時代への対応について 60分
（1） 人口減少に対応した市の施策について
① 小諸市では2040年、人口が１万人減と予測されているが、それにどう対応してい
くか
② 社会人口の増に向けて、更なるシティプロモーションの活用が必要ではないか
（2） 空家・廃家対策の推進について
① 市内の空家はどのような状況になっているか
② 空家等対策特別措置法はどのように適用されているか。また、それについての
課題はあるか

【１３】　１２番　　柏木今朝男 議員 一問一答
１ グリーン社会の実現に向けた取組について 60分
（1） 地球温暖化対策について
① 国の地球温暖化対策計画を踏まえ、小諸市として具体的にどのように取り組ん
でいくか
２ 安全・安心なまち小諸の実現を目指す取組について
（1） 通学路の安全確保について
① ９月中に行われた通学路合同点検の結果とその対策はどうか
３ 読書環境の向上について
（1） 読書活動の推進について
① 小諸市子ども読書活動推進計画の進捗状況はどうか
② 新しい生活様式において、図書館の役割やあり方をどのように考えているか

【１４】　１１番　　竹内　健一 議員 一問一答
１ 犯罪の起きにくい社会づくりの推進について 60分
（1） 地域の防犯対策について
① 市が把握している防犯カメラの設置状況はどうか
② 「令和３年度長野県警察防犯カメラ設置助成金交付事業」を周知し、全区に対し
啓発活動を進めていくべきではないか
③ 学校及び公共施設への設置の考え方はどうか
２ アフターコロナについて
（1） 地域雇用の創出について
① 現状と課題についてどのように捉えているか
② 雇用創出に向けた具体的事業は何か
③ 新たな事業を展開していく考えはあるか
３ 超高齢社会（人生１００年時代）について
（1） 老老介護問題について
① 現状と課題についてどのように捉えているか
② その課題に対しどのように対応していくか
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質　問　要　旨 備考
【１５】　１８番　　福島　鶴子 議員 一問一答
1 「参加と協働のまちづくり」推進について 60分
(1) 動物園の再整備について
① 再整備を待つ市民の期待をどう捉えているか
② 再整備スケジュールは順調に進んでいるか
③ 「市民に愛される動物園」にするために考えていることはあるか
④ 動物園と「市民参加」について具体的に考えていることはあるか
⑤ 「小諸らしい動物園」とは具体的に、何をもって「こもろらしさ」をアピールしようと
しているのか
⑥ 「市民に愛される動物園」と「観光地域づくりビジョン」に基づく交流人口の増加
に整合性を持たせるための努力は、どのようにどこの部署で行うのか
⑦ 「懐古園一帯の中の動物園」として、連携しての魅力づくりを考えてはどうか
⑧ 懐古園を含む都市公園のアウトソーシングが「戦略的で効率的な行政経営の推
進」として挙げられているが、動物園のアウトソーシングについての考えも同じか
⑨ その時期と手段について現段階で考えていることはあるか

【１６】　１３番　　神津眞美子 議員 件名内一括
１ 予算編成と優先事業について 60分
（1） 令和４年度予算編成方針について
① コロナ禍において、例年との違いは何か
② 困窮者に対し、どのような配慮がされたか
（2） 上水道事業について
① 令和４年度の重点事業は何か
② スレッド式ろ過装置設置に至った経緯と今後の整備に向けての考え方はどうか
③ 上水道事業の優先順位をどう考えているか
（3） 動物園整備について
① 第１期整備工事は予定どおり進んでいるか
② 開園までの課題は何か
③ 第２期工事の見通しはどうか
④ ２０２６年に迎える１００周年に向けて、道筋をどう考えているか

【１７】　１０番　　早川　聖 議員 件名内一括
１ 暮らし、事業者支援について 60分
（1） コロナ禍における経済格差が広がる中での冬季対応について
① 原油・石油製品の高騰に伴い、生活困窮者等へ福祉灯油の対応をしてはどうか
② 原油・石油製品の高騰に伴い、教育施設・福祉施設・中小事業者等へ支援等の
対応をしてはどうか
２ 小諸の歴史と文化を大切にした取組について
（1） 文化財等の保存と活用について
① 次世代に引き継ぐべき文化財等の保存と活用の推進をしてはどうか
② デジタルアーカイブの取組をしてはどうか


